
Nota de prensa

LA UCCI CELEBRA EL XXIII COMITÉ SECTORIAL DE SEGURIDAD Y POLICÍA LOCAL

- *La directora general de la UCCI ha inaugurado el encuentro liderado por la ciudad de Sao Paulo.*
- *Durante dos días, cargos electos y directivos del área de seguridad de las Ciudades UCCI comparten las mejores prácticas e innovaciones para acelerar la adopción de tecnologías eficaces, en el marco de la seguridad pública en Iberoamérica.*
- *Las autoridades brasileñas compartieron el Programa Smart Sampa, un sistema de monitoreo de cámaras que se ha convertido en el más grande y completo de São Paulo, formulado además con las más modernas tecnologías disponibles.*
- *Fortalecer los Comités Sectoriales es uno de los objetivos de la UCCI para consolidar espacios de análisis, de proyección de ideas y de construcción de agendas comunes sobre políticas públicas en las ciudades miembro.*

30 de julio de 2024– Con el objetivo de construir ciudades más seguras, innovadoras y sostenibles en el contexto iberoamericano, hoy se inauguró la XXIII Reunión del Comité Sectorial de Seguridad y Policía Local de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI), uno de los 14 Comités Sectoriales de la organización, mediante los cuales se busca discutir y compartir experiencias sobre seguridad pública, nuevas tecnologías aplicadas en este ámbito y programas exitosos.

Liderado por la ciudad São Paulo y celebrado virtualmente, la inauguración estuvo a cargo de la directora general de UCCI, Luciana Binaghi Getar, el Secretario Municipal de Seguridad Urbana y la Secretaria Adjunta de Relaciones Internacionales de la Prefectura de Sao Paulo, Embajadora María Auxiliadora Figueiredo.

El Comité, que durará dos días, busca explorar los desafíos y oportunidades en el uso de tecnologías avanzadas en la seguridad de las ciudades, además de debatir cuestiones éticas y de privacidad asociadas al uso de tecnologías de vigilancia.

En este sentido, Binaghi Getar resaltó la importancia que el tema de la Seguridad y el rol de la policía local tiene en las Ciudades: “En 1990 cuando, por iniciativa del Ayuntamiento de Madrid y de la UCCI, Madrid acogió la primera reunión del Comité de Seguridad y Policía apenas una decena de nuestras ciudades contaban con cuerpos policiales propios. Hoy esta situación

ha cambiado sustancialmente siendo veintidós ciudades UCCI las que cuentan, bajo distintas denominaciones, con servicios policiales propios”, recordó.

Asimismo, Binaghi Getar señaló la importancia creciente de la transformación digital en esta materia que está modificando el modelo de seguridad en las ciudades iberoamericanas “Esta reunión será una magnífica oportunidad para conocer cómo progresa la implementación de tecnologías avanzadas, como cámaras de vigilancia, drones de monitoreo y sistemas de análisis de datos en tiempo real y como todo ello incide en la inteligencia policial, promoviendo un entorno urbano más seguro y resiliente”, dijo.

“La importancia de este encuentro es considerable teniendo en cuenta que vivimos en un mundo en constante cambio donde la tecnología tiene un rol fundamental en la seguridad urbana. En este sentido, la cooperación internacional es un elemento fundamental pues permite que las ciudades puedan compartir conocimiento, experiencias y mejores prácticas para enfrentar retos comunes. La colaboración entre las ciudades capitales iberoamericanas fortalece el vínculo y las estrategias para promover políticas públicas más eficaces y equilibradas adaptadas a las realidades de cada gobierno local”, aseguró la embajadora Maria Auxiliadora Figueiredo, Secretaria Adjunta de Relaciones Internacionales de la Prefeitura de São Paulo.

Por su parte, Junior Fagotti, Secretario Municipal de Seguridad Urbana de la Prefeitura de São Paulo recordó que “tenemos muchos modelos de seguridad que las ciudades están practicando y que podemos aprovechar. Este es un lugar y un momento muy importante para compartir experiencias”.

Durante dos jornadas de trabajo, la XXIII Reunión del Comité Sectorial de Seguridad y Policía Local permitirá a las ciudades participantes compartir sus mejores prácticas e innovaciones con el objetivo de optimizar la adopción de tecnologías eficaces, asegurando que las soluciones implementadas sean adaptables y sostenibles a largo plazo.

Fortalecer los Comités Sectoriales de la UCCI, como este de Seguridad, es uno de los objetivos del organismo internacional, para que así, estos se conviertan en espacios de análisis, de proyección de ideas y de construcción de agendas comunes sobre políticas públicas para nuestras ciudades.

La reunión del Comité Sectorial tiene una importancia estratégica, ya que proporciona la oportunidad de reunir a representantes de las principales ciudades iberoamericanas, así como a especialistas y organizaciones relevantes, para intercambiar ideas, analizar experiencias y establecer acciones concretas orientadas a fortalecer la cooperación y la innovación en el ámbito urbano. Además, esta reunión permitirá consolidar la posición de la

UCCI como un actor relevante en el escenario internacional y promover el desarrollo integral de las ciudades de la región.

São Paulo y su Programa Smart Sampa

Siendo la ciudad con mayor número de habitantes de Brasil y la octava en concentración de población en el mundo, Sao Paulo viene trabajando la integración sectorial a través del Programa Smart Sampa, un sistema de monitoreo de cámaras que se ha convertido en el más grande y completo de la ciudad, formulado además con las más modernas tecnologías disponibles.

El Smart Sampa cuenta en su plataforma con más de 20 mil cámaras de seguridad privadas, de empresas, consorcios y ciudadanos, que a su vez, podrán unirse a la plataforma sin ningún costo. Así, São Paulo podrá llegar a tener 40 mil cámaras operando en la plataforma de este sistema.

Los dispositivos se instalarán alrededor de instalaciones municipales como escuelas, unidades básicas de salud, parques, zonas de alta circulación y con mayor incidencia delictiva, y en las entradas y salidas del municipio.

Encuentro de Ciudades Iberoamericanas

Los trabajos del Comité Sectorial de Seguridad y Policía Local servirán también de aporte para una de las mesas de trabajo centrada en los 'Desafíos Urbanos entorno a la Seguridad Ciudadana' que tendrá lugar durante el I Encuentro de Ciudades Iberoamericanas, los días 30 y 31 de octubre en Madrid.

Será la primera vez que la UCCI, junto con la Secretaría General Iberoamericana, propiciará un diálogo multi-actor y multinivel que hará llegar a la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, la visión de los gobiernos locales de Iberoamérica en muchas de las cuestiones clave para el desarrollo de la región, como es el caso de la seguridad pública en las ciudades iberoamericanas.